

### » PRESSE NATIONALE

#### Politique



#### NOUVEL AN 2026 / PRIMATURE : LE PREMIER MINISTRE DONNE LE CAP AUX AGENTS ET STRUCTURES SOUS TUTELLE

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a rencontré le personnel de la Primature, ainsi que celui des structures sous tutelle, le vendredi 6 février 2026. C'était à l'occasion de la traditionnelle cérémonie de présentation des vœux du Nouvel An entre Son Excellence et ses administrés. Au cours de cette rencontre, le Chef du gouvernement a donné les orientations pour la nouvelle année. « La confiance renouvelée du Président de la République à mon endroit n'est pas une affaire personnelle. Elle s'adresse à toute l'équipe qui m'accompagne. (...) Il veut bâtir une Côte d'Ivoire encore plus grande, plus belle, où il fait bon vivre pour tous. Nous devons être les premiers ouvriers de ce grand chantier », a déclaré le Chef du gouvernement, qui a par ailleurs rendu un hommage appuyé aux membres du cabinet. Abordant les défis à venir, le Premier Ministre a mis en exergue le lancement du Plan National de Développement (PND) 2026-2030, doté de 115 500 milliards de FCFA.



#### COOPÉRATION PARLEMENTAIRE CÔTE D'IVOIRE - RDC : PATRICK ACHI ÉCHANGE AVEC SAMA LUKONDE

Des échanges fructueux. En visite officielle en Côte d'Ivoire dans le cadre des activités de l'Union parlementaire Africaine (UPA), Jean-Michel Sama Lukonde Kyenge, président du Sénat de la République Démocratique du Congo (RDC) et président du Comité exécutif de l'UPA, a été reçu en audience, le vendredi 6 février 2026, au Plateau, Patrick Achi, président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire. Cette visite s'inscrivait dans le cadre d'une mission officielle au siège de l'UPA, basé à Abidjan, et visait à renforcer les relations entre les institutions parlementaires africaines. À l'issue de l'audience, Jean-Michel Sama Lukonde Kyenge a souligné l'importance de cette rencontre avec les présidents des chambres parlementaires.



#### ÉCONOMIE NATIONALE : LES PME INSTRUITES SUR LES OPPORTUNITÉS D'ACCÈS AUX MARCHÉS PUBLICS

#### Economie

L'épineuse question de l'accès des Petites et moyennes entreprises (PME) aux marchés publics en Côte d'Ivoire a fait l'objet, le jeudi 5 février 2026, à Abidjan-Plateau, d'un atelier piloté par le Secrétariat exécutif du Comité de concertation État-secteur privé (Se-Ccesp) et l'Agence allemande de coopération internationale pour le développement (Giz), en collaboration avec la Direction générale des marchés publics (Dgmp). Avec pour thème « Accès des PME aux marchés publics », cette session a été initiée à partir du constat que les PME, souvent confrontées à des insuffisances en matière de structuration, de veille réglementaire et d'intelligence économique, peinent à accéder aux opportunités offertes par les marchés publics. Il était donc nécessaire de renforcer les capacités des acteurs du secteur privé afin de leur permettre de monter des dossiers recevables au niveau de la commande publique.

## APPO / SOUVERAINETÉ ÉNERGÉTIQUE : SANGAFOWA-COULIBALY PORTE LA VOIX DU CONTINENT AFRICAIN

L'enjeu est immédiat. Depuis plusieurs années, l'exploration et le développement de nouveaux gisements africains pâtissent d'un assèchement des financements, touchant aussi bien les majors, les opérateurs juniors et les États. Dans l'interview qu'il a accordée à Jeune Afrique, récemment, le président en exercice de l'APPO, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, explique que la priorité est de rouvrir les vannes du financement, condition sine qua non pour enrayer le recul de la production et sécuriser l'offre énergétique du continent. La tendance, selon lui, commence à s'inverser : certaines institutions financières internationales amorcent un assouplissement de leurs critères, laissant entrevoir une fenêtre d'opportunité dès 2026. « L'Afrique n'est pas climatosceptique, mais climato-réaliste », martèle-t-il, au nom du continent africain.

## JEUX DE HASARD : LA LONACI VISE 744,3 MILLIARDS DE FCFA EN 2026

Dans le secteur des jeux de hasard et des paris en Côte d'Ivoire, les priorités 2026 de la Lonaci sont connues. À cet effet, l'on apprend que la Loterie nationale de Côte d'Ivoire (Lonaci) veut accélérer sa couverture nationale et renforcer sa présence dans les zones à fort potentiel en 2026. Cette orientation a été dévoilée par le directeur général, Dramane Coulibaly, à l'occasion de la rentrée commerciale de l'institution, le mercredi 4 février 2026, à Abidjan-Marcory, en présence des partenaires commerciaux, concessionnaires, agents et collaborateurs. Il s'agira, selon lui, de renforcer cette présence dans les zones à fort potentiel, de consolider les points de vente existants et de poursuivre la structuration d'un réseau moderne, inclusif, tout en améliorant significativement le taux de couverture nationale. Pour l'année 2026, la première entreprise citoyenne ivoirienne se fixe pour objectif un chiffre d'affaires de 744,3 milliards FCFA.

## BOUAKÉ : UNE AGENCE COMPTABLE CENTRALE DES DÉPÔTS (ACCD) OUVERTE

La Direction générale du Trésor et de la Comptabilité publique a procédé, le vendredi 6 février 2026, à l'inauguration de la nouvelle Agence Comptable Centrale des Dépôts (ACCD) de Bouaké. La cérémonie s'est tenue en présence du ministre des Eaux et Forêts, Assahoré Konan Jacques, ancien directeur général du Trésor public, ainsi que de plusieurs responsables et directeurs régionaux du Trésor venus de différentes localités du pays. À l'occasion de l'ouverture de cette nouvelle Agence, le directeur général du Trésor et de la Comptabilité publique, Ahoussi Arthur Augustin Pascal, a indiqué que la relocalisation de l'Agence de Bouaké s'inscrit dans un vaste programme de réhabilitation et de modernisation des structures du Trésor public. Selon lui, cette initiative vise à répondre efficacement aux besoins croissants des usagers. Le directeur général a également souligné que cette nouvelle infrastructure contribuera à promouvoir l'épargne et à soutenir l'investissement local.

## TRÉSOR PUBLIC : 6 721 FOURNISSEURS DE L'ÉTAT RÉGLÉS À HAUTEUR DE 1 556,8 MILLIARDS DE FCFA EN 2025

Le Trésor public a réglé en 2025 un montant total de 1 556,8 milliards FCFA au bénéfice de 6 721 fournisseurs et prestataires de l'État, dans le délai réglementaire de 90 jours. L'annonce a été faite par le directeur général du Trésor et de la Comptabilité publique, Ahoussi Arthur Augustin Pascal, le jeudi 5 février 2026, à Bouaké lors du séminaire bilan 2025 - Perspectives 2026 du Trésor public. Figurent également au nombre des résultats remarquables enregistrés, les appuis budgétaires cumulés d'environ 899,7 milliards de FCFA au titre de l'exercice 2025, le recouvrement de 255,2 milliards de FCFA de recettes du Trésor sur un objectif global de 242,4 milliards, soit un taux de réalisation de 105,4%, l'accroissement de la mobilisation des produits d'épargne du trésor à hauteur de 26,4 milliards de FCFA à fin novembre 2025 contre 20,3 milliards à la fin de l'exercice 2024, soit un taux d'accroissement pratiquement de 30%.

## CAMPAGNE ANACARDE 2026-2027 : LE PRIX D'ACHAT FIXÉ À 400 FCFA/KG SOUS FOND D'APPEL À LA DISCIPLINE ET À LA TRANSFORMATION LOCALE

Le kilogramme de noix de cajou brute sera acheté à 400 FCFA pour la campagne 2026-2027, dont l'ouverture est prévue le 9 février 2026. L'information a été donnée, le 7 février 2026 à Yamoussoukro, à la clôture des Journées nationales du producteur de coton, d'anacarde et de karité (JNPCA). A l'ouverture des travaux, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a appelé à une meilleure valorisation des produits dérivés de l'anacarde. « Le prix plancher est un prix minimum. Nous demandons au Directeur d'être vigilant sur le terrain afin que tous les acheteurs respectent ce prix (...) Quand un producteur de cajou fait des cultures intégrées cajou-coton-vivriers, il peut être assuré d'un revenu qui lui permette de vivre décemment et de faire face à certaines obligations sociales », a plaidé le Chef du gouvernement. Le ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Bruno Nabagné Koné, a expliqué que la fixation du prix tient compte du contexte économique international, de l'évolution du marché mondial, des résultats des campagnes précédentes et de la nécessité de protéger les producteurs.

## COMMERCIALISATION DU CACAO : LE RACHAT PAR L'ÉTAT DÉBLOQUE LE MARCHÉ ET SOULAGE LES PRODUCTEURS

Grosse activité de manutention au siège de la Société coopérative des producteurs associés de l'Agnéby, au quartier Commerce d'Agboville, ce samedi 31 janvier. Un camion de 45 tonnes stationné devant un entrepôt où patientaient depuis quelques semaines un peu plus de 85 tonnes de fèves de cacao, s'emplissait au fur et à mesure des va-et-vient de jeunes manutentionnaires entre l'entrepôt et le véhicule, ainsi que dans plusieurs coopératives à travers le pays. Contrairement à ce que veulent faire croire certaines personnes, il n'y a donc pas eu de fausse promesse le jeudi 29 janvier, soit trois jours auparavant, quand le directeur général du Conseil du café-cacao, Yves Ibrahima Koné, a procédé au lancement officiel du rachat par l'État des stocks de cacao invendus, lors d'une cérémonie organisée à Transcao Négoce, zone industrielle PK24 à Abidjan. « Sur instruction du Président de la République, Alassane Ouattara, le Conseil du café-cacao fait en sorte de protéger le prix offert aux paysans », avait déclaré le directeur général de l'institution de régulation.

## VOIE DE CONTOURNEMENT DE LA VILLE D'ABIDJAN (Y4) : HIEN SIÉ S'IMPRÈGNE DE L'ÉTAT D'AVANCEMENT DES TRAVAUX

À peine a-t-il reçu les dossiers liés à sa nouvelle fonction que le ministre des Infrastructures et de l'Équipement routier, Hien Yacouba Sié, s'est mis à la tâche. Le jeudi 5 février 2026, il a procédé à une visite d'imprégnation des chantiers, notamment se faire une idée de l'état d'avancement des travaux de la voie de contournement de la ville d'Abidjan dénommée Y4, pratiquement terminés. À l'issue de la visite, il a exprimé sa grande satisfaction. « Je viens, en compagnie de mes collaborateurs, de faire la visite de cet ouvrage routier emblématique pour la renaissance routière de la Côte d'Ivoire. Il s'agit des sections 2 et 3 de la Y4. La Y4 est un ouvrage conçu pour aider à fluidifier la circulation dans la ville, à faciliter la mobilité et décongestionner la ville d'Abidjan. C'est 55 kilomètres de voies autoroutières, 2 X 2 voies, avec des ouvrages, des échangeurs, des équipements conformes aux standards internationaux », a-t-il fait savoir.

## YAMOUSSOUKRO : UN DÉLAI DE QUATRE MOIS AUX TAXIS COMMUNAUX POUR ABANDONNER LE GAZ BUTANE

Les chauffeurs de taxis communaux de Yamoussoukro bénéficient d'un délai de quatre mois pour se conformer à la réglementation interdisant l'utilisation du gaz butane. Et cela, au terme d'une rencontre tenue, le mardi 3 février dernier, avec les autorités préfectorales, à la suite d'une opération de démantèlement des dépôts de gaz illégaux dans la ville. Cette opération menée par les services du ministère du Pétrole, des Mines et de l'Énergie a eu un impact direct sur de nombreux taxis communaux

## CRIMINALITÉ ÉCONOMIQUE : L'AGRAC SAISIT ET VEND 85 VÉHICULES

L'Agence de Gestion et de Recouvrement des Avoirs Criminels (AGRAC) a organisé, le 7 février 2026, sa première vente aux enchères de l'année, à travers 85 véhicules et 1 241 bouteilles de gaz butane, saisis dans le cadre de procédures judiciaires et cédés au plus offrant.

## TRANSVASEMENT ILLICITE DU GAZ BUTANE / LA LUTTE S'INTENSifie : PLUS DE 3 000 BOUTEILLES SAISIES ET UNE DIZAINE DE MACHINES ILLÉGALES DÉMANTELÉES À ABOISSO ET SAMO

Après Yamoussoukro et Daloa, la Direction Générale des Hydrocarbures (DGH) a procédé à la saisie de 3 045 bouteilles de gaz butane, ainsi qu'au démantèlement d'une dizaine de machines utilisées dans des activités illicites, lors d'une opération menée dans la nuit du jeudi 6 au vendredi 7 février 2026, simultanément à Aboisso et à Samo, dans le Sud-Comoé. Plusieurs individus ont également été interpellés au cours de cette intervention. Outre la fermeture systématique des sites de transvasement frauduleux, les auteurs de ces infractions devront répondre de leurs actes devant la justice ivoirienne. Cette opération, conduite en collaboration avec l'Unité de lutte contre la criminalité transnationale (UTC) et sous la supervision du directeur du Suivi et de la Réglementation des Hydrocarbures, N'Zué Kouakou Médard, vise à démanteler les réseaux clandestins spécialisés dans le transvasement illégal du gaz butane, une pratique à la fois dangereuse et prohibée.

### Société

## LANCLEMENT DE LA STRATÉGIE CAP 2030 : LE DG DE L'IPS-CGRAE A PARTAGÉ L'EXPÉRIENCE DE SON INSTITUTION AU GABON

L'Institution de Prévoyance Sociale-Caisse Générale Retraite des Agents de l'État (Ips-Cgrae) était à l'honneur, le vendredi 6 février 2026, au Gabon. Selon son service de communication, cette Institution y était pour partager son modèle de réussite lors de la cérémonie de lancement de la stratégie Cap 2030 de la Caisse gabonaise des pensions et des prestations familiales des agents de l'État (Cpf). Le Directeur général (Dg) de l'Ips-Cgrae, Abdrahamane T. Berté, l'invité de marque, a relevé le défi au cours de cette rencontre présidée par Marc Abeghe, le ministre du Budget du Gabon. Co-animaient un panel d'échanges portant sur : « Le rôle des organismes de prévoyance sociale comme acteurs du développement national, à travers leur responsabilité d'investisseur institutionnel » et qui a vu la participation de la Caisse nationale de prévoyance sociale, le Dg de l'Ips-Cgrae a partagé l'expérience de son institution dans un esprit de contribution au débat collectif.

## EMPT / 55E SEMAINE CULTURELLE ET SPORTIVE : LES CONSEILS DE KANDIA AUX ENFANTS DE TROUPE

La 55e semaine culturelle et sportive de l'Enfant de troupe l'École Militaire Préparatoire Technique (EMPT) de Bingerville a officiellement été lancée, le samedi 7 février 2026. Une cérémonie rehaussée par la présence de la présidente du Sénat, Kandia Camara, marraine de cette édition. Dans son allocution, Kandia Camara a souligné la forte portée symbolique de cette semaine, qui célèbre une école d'excellence fondée sur la discipline, l'honneur, l'amour de la patrie et le respect des valeurs républicaines. S'adressant aux élèves, elle les a invités à faire de l'exigence, de l'effort, de la rigueur et de la discipline les piliers de leur parcours, rappelant que la culture et le sport sont des leviers essentiels dans la formation de citoyens équilibrés et responsables. Elle a souhaité que cette semaine soit un cadre de dépassement de soi, de fraternité et d'émulation saine, avant de déclarer officiellement ouverts les travaux.

## WEEK-END DES EBONY 2025 À YAMOUSSOUKRO : SYLLA GNAMA FATOUMATA REMPORTE LE SUPER PRIX

La 27e nuit des Ebony, cérémonie qui récompense le mérite des Journalistes de Côte d'Ivoire, s'est déroulée ce week-end à Yamoussoukro. Comme l'année dernière, c'est une journaliste de Fraternité Matin qui a été sacrée Super Ebony 2025. Il s'agit de Sylla Gnama Fatoumata. En plus de ce grand prix, Mme Sylla a été lauréate dans plusieurs secteurs majeurs : Prix sectoriel de la promotion des droits de l'homme, Prix sectoriel de la meilleure enquête et Prix Ebony presse écrite. C'était donc sans surprise qu'elle a logiquement dominé cette édition placée sous le signe de l'excellence journalistique. Représentant le parrain de la cérémonie, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, a rappelé le rôle central de la presse dans le développement et la stabilité du pays. Il a exhorté les journalistes à être des artisans de paix et de cohésion nationale.

## AGNÉBY-TIASSA / DIGITALISATION DE LA FONCTION PUBLIQUE : LE LANCEMENT DU PROJET KOICA AU CENTRE D'UNE MISSION D'ÉCHANGES À AGBOVILLE

Une délégation d'experts coréens s'est rendue, le mercredi 04 février 2026, à la direction régionale de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration de l'Agnéby-Tiassa, sis à Agboville, dans le cadre de la mission de lancement du projet KOICA dédié à l'innovation de l'administration publique et au renforcement des capacités numériques des fonctionnaires et agents de l'État de Côte d'Ivoire. Après le mot de bienvenue de la directrice régionale de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration de l'Agnéby-Tiassa, Bri Gisèle Sidibé, l'honneur est revenu à Sékou Bamba, coordonnateur national du Programme d'appui aux réformes institutionnelles et à la modernisation de l'État (Prime), au sein dudit ministère, d'exposer sur l'importance du projet. « Ce projet s'inscrit dans la vision du Président de la République, Alassane Ouattara, qui est de construire une administration publique moderne, efficace et performante au service des citoyens », a-t-il affirmé.

## FORCES ARMÉES : DÉBUT DE RECRUTEMENT DES MILITAIRES DU RANG, LE 16 FÉVRIER

La Grande muette veut renforcer son effectif. Elle a, dans cette perspective, lancé un recrutement des militaires du rang. Le processus de sélection, de formation et d'intégration de ces nouveaux soldats au sein des forces armées, selon le calendrier du déroulement de cette opération, débute, le lundi 16 février. La note informative précise que cette date a été arrêtée pour permettre aux potentiels candidats de réunir l'ensemble des documents requis. Ainsi, en ce qui concerne le chronogramme de ce recrutement, le communiqué produit à cet effet informe que la première phase de la présélection se tiendra, du 16 au 21 février, simultanément au 2e bataillon d'infanterie de Daloa et au bataillon de sécurisation du Sud-Ouest à San Pedro, ainsi que dans plusieurs bataillons à travers la Côte d'Ivoire. Du 9 au 23 mars, les jeunes aspirant à arborer la tenue militaire seront concomitamment attendus à la 3e région militaire de Bouaké et à la garde républicaine de Yamoussoukro.

## ÉDUCATION NATIONALE, ALPHABÉTISATION ET ENSEIGNEMENT TECHNIQUE / N'GUESSAN KOFFI À SES COLLABORATEURS : « SI NOUS SOMMES AUDACIEUX, NOUS POURRONS TOUT CHANGER... »

« Sur 340 000 fonctionnaires, près de 170 000 sont de notre ministère. Nous sommes donc la conscience de ce pays. Si nous sommes audacieux, nous pourrons tout changer au sein de ce département... ». C'est le message que le nouveau ministre de l'Éducation nationale, de l'Alphabétisation et de l'Enseignement technique, N'Guessan Koffi, a adressé, en partie, aux membres du cabinet et aux responsables des services rattachés au cabinet de l'ex-ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (Mena). La rencontre s'est déroulée, le vendredi 6 février 2026, à la salle de conférence de la Direction des examens et concours (Deco) à Abidjan-Plateau.

### Culture

#### LE MANDAT

## RENDEZ-VOUS CULTUREL SÉNOUFO : TÉNÉ BIRAHIMA OUATTARA SOULIGNE L'INTÉRÊT PLURIEL DU FESTIVAL PORLAHLA

Les lampions se sont éteints, le samedi 07 février 2026, sur le Porlahla Festival, biennale des arts et de la culture en pays Sénoufo, à Kouto, après plusieurs jours d'intenses activités culturelles et artistiques. Dans son discours, Téné Birahima Ouattara, vice-Premier Ministre, ministre de la Défense, a souligné l'intérêt pluriel de l'événement qu'il a présenté comme une tribune de valorisation de la culture sénoufo, du renforcement de la cohésion sociale et un moyen de promotion du tourisme. Il n'a pas manqué d'adresser ses remerciements à l'ensemble des organisateurs du Porlahla Festival, avec à leur tête Koné Dossongui, ministre et Commissaire général dudit festival, pour la réussite remarquable de cette édition. Il a également salué la présence des États invités d'honneur, venus en Côte d'Ivoire pour valoriser leurs cultures respectives, illustrant ainsi la dimension internationale du Festival. La délégation gouvernementale comprenait également Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie.

### Sport

#### L'inter

## TENNIS DE TABLE / PREMIER TOURNOI DE L'AMITIÉ SINO-IVOIRIENNE : LA BALLE BLANCHE RENFORCE LA COOPÉRATION ENTRE LA CHINE ET LA CÔTE D'IVOIRE

Le Palais des Sports de Treichville a servi de cadre à la première édition du tournoi de l'amitié sino-ivoirienne de tennis de table, le mercredi 4 février 2026. Un événement à la fois sportif et culturel, placé sous le signe du partage, du dialogue interculturel et du renforcement des relations entre la Chine et la Côte d'Ivoire. Organisé par la Fédération Ivoirienne de Tennis de Table (FITT), en partenariat avec l'Ambassade de la République populaire de Chine en Côte d'Ivoire et la Chambre de commerce des entreprises chinoises en Côte d'Ivoire, le tournoi a rassemblé de nombreux acteurs institutionnels, sportifs et culturels. Ces retrouvailles sportives visent à faire du sport un vecteur d'amitié et de coopération durable entre les deux nations. Au-delà de la compétition, cette première édition s'est distinguée par une forte dimension culturelle.

#### Fraternité Matin

## ÉLIMINATOIRES COUPE DU MONDE U20 DAMES / 3E TOUR ALLER : LES IVOIRIENNES S'IMPOSENT FACE AUX CONGOLAISES

Les jeunes pachydermes U20 dames ont battu leurs homologues venues du Congo sur le score de 2 buts à 0, hier, au stade Félix Houphouët-Boigny, dans le cadre de la manche aller du 3e tour des éliminatoires de la Coupe du monde de football prévue, cette année, en Pologne. La Côte d'Ivoire a pris une sérieuse option sur la qualification pour la prochaine étape, grâce à la belle performance de l'équipe. La manche retour contre les Léopards est programmée pour le 15 février, en République démocratique du Congo. Après cette étape, il restera un 4e et dernier tour qualificatif pour le Mondial des U20 dames.



## PRODUITS DE GRANDE CONSOMMATION : TOUT SAVOIR SUR LEUR ACCESSIBILITÉ A L'APPROCHE DU CARÈME ET DU RAMADAN, CE MARDI 10 FÉVRIER

A l'approche des périodes de jeûne du Carême pour les chrétiens catholiques et du Ramadan pour les musulmans, la question de la disponibilité et de l'accessibilité des produits de grande consommation sur le marché national se pose. Les stocks sont-ils suffisants ? Les prix sont-ils maîtrisés ? Quelles dispositions sont prises pour soulager les ménages ? Ces préoccupations seront au cœur de la tribune hebdomadaire "Tout Savoir Sur" (TSS) du CICG, ce mardi 10 février 2026 à 15H00, en direct des plateformes digitales du Gouvernement ivoirien, notamment Facebook, X et YouTube. Placée sous le thème « L'accessibilité des produits de grande consommation à l'approche du Carême et du Ramadan », cette conférence de presse sera animée par Dr Ranie-Didice Bah-Koné, secrétaire exécutive du Conseil National de Lutte contre la Vie Chère (CNLVC).



## AMÉLIORATION DE LA MOBILITÉ URBAINE : L'ÉTAT A MENÉ DES RÉFORMES ET DES PROJETS STRUCTURANTS

Comme de nombreuses grandes villes, Abidjan est confrontée à la problématique de la mobilité urbaine. Le gouvernement s'est engagé à accroître et diversifier l'offre non seulement à Abidjan mais aussi dans des villes de l'intérieur pour améliorer la mobilité des personnes. Pendant longtemps, le sous-secteur des transports routiers a été dominé par l'informel. Les taxis communaux appelés « woro-woro » et surtout les minibus communément appelés « gbakas ». Mais depuis plusieurs années, l'État a pris les choses en mains pour mieux structurer le secteur. Depuis 2011, le sous-secteur du transport routier a été transformé par des réformes accompagnées d'investissements ciblés visant à assurer la régulation efficace des activités, la sécurité routière et environnementale et la facilitation de la mobilité interurbaine et urbaine des populations. Le secteur des Transports, par son caractère transversal, a joué un rôle majeur depuis dans l'attractivité et le développement économique de la Côte d'Ivoire.



## LA MINISTRE NASSÉNÉBA TOURÉ PRÔNE LA "TOLÉRANCE ZÉRO" CONTRE LES MUTILATIONS GÉNITALES FÉMININES (DÉCLARATION)

La ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, réaffirme l'engagement du gouvernement à éradiquer les mutilations génitales féminines (MGF) en Côte d'Ivoire. Dans une déclaration rendue publique à l'occasion de la Journée mondiale de lutte contre les MGF commémorée chaque 6 février, la ministre a qualifié cette journée d'« appel pressant aux consciences et d'injonction à l'action », soulignant qu'elle ne saurait se limiter à une simple commémoration symbolique, mais doit susciter une mobilisation collective et durable contre ce fléau. Les mutilations génitales féminines, a-t-elle rappelé, constituent des pratiques ancestrales sans fondement médical, qui violent gravement les droits fondamentaux des femmes et des filles, tout en perpétuant des souffrances physiques et psychologiques. Selon les données de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS), plus de 230 millions de femmes vivent aujourd'hui avec les séquelles de ces mutilations, tandis que près de quatre millions de filles de moins de 15 ans y sont exposées chaque année dans le monde.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



**101**  
Centre d'appel  
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

## L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci),  
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions  
des Conseils des ministres, démarches administratives,  
actualité nationale.

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) **101**



[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) - Une information publique, officielle et fiable



cicg